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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Congreso De Michoacán Analizará Despenalización TOTAL Del Aborto En Próximo 
Período 
https://www.changoonga.com/2024/02/11/congreso-de-michoacan-analizara-
despenalizacion-total-del-aborto-en-proximo-periodo/ 
La diputada local María De La Luz Núñez Ramos, presidenta de la comisión de Igualdad 
Sustantiva y de Género del Congreso del Estado de Michoacán, aseguró que al retorno del 
receso legislativo se subirá el punto del aborto, buscando su aprobación. Núñez Ramos 
señaló que no se tiene definida la sesión en la que el punto será tocado, puesto que el 
Congreso no ha llegado a un acuerdo para retornar a sus labores. Es de recordar, que en 
la congeladora de la LXXV Legislatura hay al menos seis iniciativas para la despenalización 
del aborto en Michoacán, siendo variadas entre iniciativas ciudadanas y presentadas por 
diputadas locales. 
 
Reformas de AMLO sólo buscan privilegiar sus intereses y no los mexicanos: 
Andrea Villanueva 
https://www.atiempo.mx/politica/reformas-de-amlo-solo-buscan-privilegiar-sus-intereses-y-
no-los-mexicanos-andrea-villanueva/ 
https://michoacaninformativo.com/reformas-de-amlo-solo-buscan-privilegiar-sus-intereses-
y-no-el-bienestar-de-los-mexicanos-andrea-villanueva/ 
https://enlacenoticias24.com.mx/reformas-de-amlo-solo-buscan-privilegiar-sus-intereses-
y-no-el-bienestar-de-los-mexicanos-andrea-villanueva/ 
En un último intento del presidente Andrés Manuel López Obrador por eliminar todo aquello 
que amenace sus intereses personales y seguir lacerando el bienestar real de las familias 
mexicanas, la presentación del paquete de reformas que presentará en próximas fechas 
ante el Congreso de la Unión, es una ironía para todos los mexicanos. Así lo expuso la 
diputada local del Distrito 11 de Morelia, Andrea Villanueva Cano, quien aseguró, todas 
esas propuestas sólo están en papel y ninguna ha sido jamás, una acción ni propuesta real 
desde este Gobierno Federal, pues en los casi 6 años de esta administración, se ha 
demostrado su absoluta incapacidad para hacer frente a las realidades que viven los 
mexicanos. Andrea Villanueva lamentó la falta de seriedad y compromiso con los 
ciudadanos, pues de este listado de propuestas, ninguna ha sido prioridad a lo largo de esta 
administración, ya que contrario a lo que dice el presidente Andrés Manuel, su falta de 
capacidad y la corrupción enraizada en sus allegados, han detenido el desarrollo social y 
económico de nuestro país. 
 
Sin erradicar, los casi 200 aviadores del Congreso del Estado 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cuantos-aviadores-hay-en-el-congreso-de-
michoacan-11425399.html 
Cerca de 200 aviadores son los que se tienen estimados en el Congreso del Estado y que 
no han sido depurados por la secretaria de Finanzas del Legislativo, así lo adelantó la 
diputada del Partido del Trabajo (PT), Belinda Hurtado Marín. La legisladora por el distrito 
de Ciudad Hidalgo, señaló que desde el año pasado solicitó a la secretaria de Finanzas del 
Congreso, Rocío Pineda Gochi el listado de los aviadores que se tienen identificados en el 
Legislativo, sin embargo hasta la fecha no ha sido entregado por la funcionaria. En la 
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proyección de la diputada del PT, hay cerca de 200 aviadores en el Congreso en varias 
áreas del Poder Legislativo. 
 
Boletines: 
 
Michoacán Tendrá Parlamento Juvenil Universitario 2024 
El Poder Legislativo a través del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo y en 
coordinación con la Federación Nicolaita Universitaria Democrática, invitan a las 
comunidades estudiantiles de las escuelas públicas de nivel superior en el Estado, a 
inscribirse en el Parlamento Juvenil Universitario 2024. De acuerdo con la convocatoria, la 
fecha límite de registro es el 10 de febrero del año en curso El evento tiene por objetivo 
proporcionar herramientas y conocimientos sobre las actividades legislativas en el Estado, 
y se desarrollará los días 18, 19 y 20 de febrero en el Congreso del Estado; además, estará 
integrado por 44 jóvenes que fungirán como legisladores. 
 
La educación en Michoacán, un tema primordial para la 75 legislatura: Ivonne Pantoja 
La diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, ratificó el compromiso de la 75 Legislatura con la educación de las y los jóvenes de 
Michoacán, de quienes, dijo, “ustedes son prioridad y nosotros somos sus aliados”. De 
manera particular se refirió a las y los jóvenes que cursan su educación media superior y 
superior; así como del interés del Poder Legislativo para abonar a que reciban la mejor 
formación académica. 
 
Diputada Julieta García Zepeda celebra avances en educación en Michoacán: "Desde 
el Congreso, impulsamos leyes que fortalecen la educación pública" 
La diputada local por Morena, Julieta García Zepeda, celebró los avances en materia 
educativa en Michoacán durante el segundo informe de labores de la Secretaría de 
Educación en el Estado (SEE) y del Instituto de Educación Media Superior y Superior 
(IEMSySEM). Destacó logros como la erradicación de la corrupción en la asignación de 
espacios en las escuelas normales, la implementación de estrategias para elevar la 
matrícula en los planteles de nivel medio superior y superior y la gestión de recursos para 
la generación de infraestructura educativa. 
 
Solicita Reyes Galindo al gobierno estatal gestionar unidad especial que atienda a 
menores con quemaduras 
“Como parte de una estructura gubernamental, siempre debemos estar atentos ante los 
temas que involucran los cuidados de nuestros infantes, por ello hago un atento y 
respetuoso llamado al Gobierno del Estado de Michoacán a que se sensibilice para que 
gestione una unidad especial en el Hospital Infantil de Morelia, y así, poder brindar atención 
integral a niñas y niños que han sufrido quemaduras”, expresó el diputado Reyes Galindo 
Pedraza. El líder del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), destacó que es 
urgente contar con este servicio para un darles seguimiento adecuado a los menores que 
desafortunadamente han tenido este tipo de accidentes, que acotó, en la entidad es la 
tercera causa de muertes y no se cuenta con los servicios médicos suficientes para hacer 
frente a esta situación. 
 
Reconocen productores determinación de Julieta Gallardo a favor del campo 
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Productores del Bajío y la Región de Cuitzeo, reconocieron la determinación asumida por 
la diputada Julieta Gallardo Mora en favor del campo michoacano y en defensa del trabajo 
agrícola en ambas regiones. La diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado, ha continuado con recorridos permanentes para 
conocer y atender de primera mano las necesidades de la gente, y de manera particular las 
problemáticas de las y los productores. 
 
Lo nuevo es impulsar políticas públicas para cerrar las brechas de desigualdad: 
Víctor Manríquez 
En México lo nuevo es impulsar políticas públicas para cerrar las brechas de desigualdad 
que se han generado en razón del género, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, 
integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El legislador puntualizó que en la ola naranja hay claridad que, 
cuando se habla de desarrollo en todas las esferas, no se puede dejar atrás a la mitad de 
la población, ni tampoco dar por sentado que hay igualdad de condiciones y de 
oportunidades cuando las brechas persisten y se profundizan. 
 
Los resultados son los que hablan, y el cariño de la gente lo que me fortalece: Mónica 
Valdez 
En el trabajo los resultados son los que hablan por uno, y el cariño de la gente el que 
fortalece mi labor en el día a día, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de 
la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu dijo que 
la gente de esta noble región sabe que tienen en ella alguien que no dejará de luchar por 
totas y todos, y así lo seguirá haciendo, convencida que la prosperidad puede ser una 
realidad. 
 
Hay que redoblar esfuerzos para un mayor acceso de mujeres y niñas a la ciencia: 
Lupita Chagolla 
Hay que redoblar esfuerzos para un mayor acceso de mujeres y niñas a la ciencia, en donde 
exista igualdad de oportunidades para su desarrollo, recalcó la diputada Guadalupe Díaz 
Chagolla, coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco del Día Internacional de la 
Mujer y la Niña en la Ciencia, la legisladora apuntó que esta conmemoración es un 
recordatorio de que las mujeres y las niñas desempeñan un papel decisivo en las 
comunidades científicas y tecnológicas y de que debe reforzarse su participación. 
 
Participación efectiva de la ciudadanía, eje del trabajo de Gloria Tapia 
La participación efectiva de la ciudadanía, ha sido el eje rector del trabajo de la diputada 
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Como diputada por el Distrito 
de Zitácuaro, Gloria Tapia ha desempeñado su labor consultando de manera permanente 
a quienes representa, escuchando sus opiniones, inquietudes, necesidades, enriqueciendo 
su trabajo con la experiencia de la gente. 
 
Víctor Zurita lleva Caravana de Servicios y entrega tinacos en el Distrito 10 de Morelia 
Comprometido con las causas de la población y atendiendo de manera puntual las 
gestiones que la ciudadanía le realiza, el diputado local Víctor Zurita Ortiz hizo entrega de 
tinacos y llevo la Caravana de Servicios a diversas localidades del Distrito 10 de Morelia. 
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El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena, en la LXXV Legislatura Local, 
visitó distintas colonias morelianas, atendiendo el llamado de las y los ciudadanos, para 
atender solicitudes y poner al alcance de todos los programas sociales que promueve. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Propondrá INE protocolo para protección de candidatos en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/propondra-ine-protocolo-para-proteccion-de-
candidatos-en-michoacan/ 
A dos meses de que inicie el registro de candidatos, Michoacán sigue sin la instalación del 
Protocolo para Prevenir Factores de Riesgo en los Procesos Electorales, mandatado por el 
Instituto Nacional Electoral (INE). En entrevista con Quadratín, este fin de semana, el 
presidente del Consejo Local del INE, David Alejandro Delgado Arroyo, mencionó, a 
pregunta expresa, que tampoco se ha instalado la Mesa de Seguridad Electoral.  
 
#Morelia Fabiola Alanís Vs Alfonso Martínez: Exige Pida Licencia Para Candidatura 
https://www.changoonga.com/2024/02/11/morelia-fabiola-alanis-vs-alfonso-martinez-
exige-pida-licencia-para-candidatura/ 
La ex funcionaria federal, Fabiola Alanís Sámano, reiteró su interés por la presidencia 
municipal de Morelia, exigiendo incluso que el actual edil, Alfonso Martínez Alcázar, quien 
buscará su reelección, debe pedir licencia, para poder tener una competencia pareja. En el 
tema de la candidatura municipal, la Alanis Sámano negó el rumor que aludía la baja del 
secretario de Finanzas, Luis Navarro para dejarle el camino libre por la alcaldía de la 
capital michoacana, mencionando que aún no se tratan esos temas dentro del partido  
 
Se reúnen 900 mujeres políticas de Morena, PT y el PVEM 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-re%C3%BAnen-900-mujeres-
pol%C3%ADticas-de-morena-pt-y-el-pvem 
https://primeraplana.mx/archivos/973962 
Con el mensaje de seguir la herencia de lucha feminista, se reunieron alrededor de 
900 mujeres militantes y simpatizantes de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), en el evento 
"Juntas Transformando Michoacán". Como anfitriona hizo uso de la voz la secretaria 
de Mujeres de Morena en Michoacán, Mireya Aguilar González, recordó la lucha de las 
mujeres como una de las más difíciles para el reconocimiento de los derechos políticos en 
México y, particularmente, dijo, en Michoacán las mujeres nunca se han quedado atrás. 
 
Ahora sí, Morena publicará listas de diputaciones federales 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/ahora-s%C3%AD-morena-publicar%C3%A1-
listas-de-diputaciones-federales 
Los resultados de las encuestas de Morena para las diputaciones federales finalmente se 
darán a conocer estos días, confirmó la secretaria general del partido en Michoacán, Jeanet 
Márquez Capiz. Tras semanas se incertidumbre, la secretaría recordó, el propio dirigente 
nacional, Mario Delgado Carrillo, anunció, la publicación de los resultados se dará a 
conocer este domingo o mañana lunes 12 de febrero, como fecha máxima.  
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Vaticina Toño Carreño llegada de lo nuevo en cierre de precampaña  
https://www.quadratin.com.mx/politica/vaticina-tono-carreno-llegada-de-lo-nuevo-en-
cierre-de-precampana/ 
https://moreliactiva.com/tono-carreno-cierra-campana-en-el-distrito-17-de-morelia/ 
El precandidato por Movimiento Ciudadano a una diputación por Morelia, Toño Carreño 
Sosa, manifestó la necesidad de un mejor futuro para los habitantes del distrito 17, con la 
llegada de lo Nuevo. “Estoy convencido de que somos más los buenos, pero han generado 
división entre la ciudadanía; hay que organizarnos para sacar la chamba; Morelia y el distrito 
17 requieren un futuro distinto y que lo Nuevo llegue a las comunidades”, expresó en su 
cierre de precampaña.  
 
Respeta derecho de representación la candidatura indígena en Zitácuaro  
https://www.quadratin.com.mx/principal/respeta-derecho-de-representacion-la-
candidatura-indigena-en-zitacuaro/ 
El proyecto independiente de las comunidades indígenas de Zitácuaro abre la posibilidad 
de que los pueblos originarios tengan representación efectiva en los Ayuntamientos, como 
lo mandata la Constitución, declaró el subsecretario de Enlace Legislativo y Asuntos 
Registrales, Humberto Urquiza Martínez.  El subsecretario explicó que si bien no es un 
modelo propiamente indígena, como el caso de Cherán y el sistema de autogobierno, es 
una posibilidad que también garantiza el derecho a la representación real en este ámbito 
de Gobierno.    
 
Precandidata Panista Denuncia Abuso Policial En Zamora 
https://www.changoonga.com/2024/02/11/precandidata-panista-denuncia-abuso-policial-
en-zamora/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/violencia-michoacan/videos-
precandidata-panista-en-zamora-es-agredida-por-agentes-de-policia/ 
La precandidata municipal de Zamora, Eréndira Castellanos Pallares denunció hoy 
públicamente que tanto ella como otros dos militantes del Partido Acción Nacional (PAN), 
fueron víctimas del abuso policiaco en la alcaldía que busca gobernar después de las 
próximas elecciones. Con evidente enojo, Castellanos Pallares acusó a los efectivos de 
la policía municipal de haberlos agredido físicamente al momento de la detención, en 
donde aprovecharon para despojarlos de sus celulares. de recordar que Zamora, es 
actualmente gobernado por Carlos Soto, proveniente del PAN, y este año se despide de su 
cargo como edil para suceder al próximo alcalde o alcaldesa electo.  
 
PAN Michoacán condena violencia en elección interna en Zamora 
https://postdata.news/pan-michoacan-condena-violencia-en-eleccion-interna-en-zamora/ 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN), hace un llamado a 

la mesura a toda la militancia de este instituto político en el municipio de Zamora, tras los 

lamentables hechos de violencia que ha denunciado públicamente Eréndira Castellanos 

Pallares, precandidata a la Presidencia Municipal. Cuquita Cabrera Hermosillo, presidenta 

del Comité Estatal del PAN, informó que esta lamentable situación ya es del conocimiento 

de Marko Cortés Mendoza, presidente del Comité Ejecutivo Nacional (PAN), una vez que 

los derechos político-electorales de toda la militancia están en riesgo ante la intervención 

de la Policía Municipal que, desde temprana hora, cercó la sede del Comité Municipal del 

Partido, donde se realiza la elección interna. 
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Califica Alfonso como “muy buena” la respuesta de militantes y simpatizantes del 
PAN 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/califica-alfonso-como-muy-buena-la-respuesta-de-
militantes-y-simpatizantes-del-pan 
https://www.quadratin.com.mx/politica/todo-va-a-cuajar-bien-alfonso-martinez-ante-
candidatura-por-el-frente/. 
En el marco de su cierre de precampaña del Partido Acción Nacional (PAN), el precandidato 
del albiazul a la alcaldía de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, informó que se aprovechó 
este sábado 10 de febrero para darles a conocer su aspiración a simpatizantes y 
militantes del partido. Destacó que ve “muy bien”, la respuesta de los militantes y 
simpatizantes, dijo que “apenas van a calentarse los ánimos, pero siento muy buen ánimo, 
la gente (nos ha estado) saludando”.  
 
Buscará INE que personas con discapacidad emitan su voto desde casa  
https://www.quadratin.com.mx/politica/buscara-ine-que-personas-con-discapacidad-
emitan-su-voto-desde-casa/ 
México vivirá las elecciones más grandes de su historia este 2024 y para realizarlas con 
verdadera inclusión, el Instituto Nacional Electoral anunció que las personas con 
discapacidad podrán ejercer su Voto de manera anticipada.  ¿Cómo funcionará esto? Se 
tratará de un modelo que determinará medidas de inclusión y nivelación para que la 
ciudadanía que no pueda asistir a los Módulos de Atención Ciudadana también cuenten 
con las facilidades necesarias para emitir su voto desde su casa, en días previos a la 
jornada electoral, explicó la propia institución desde su sitio web.  
 
PRI lanzará convocatoria para candidatos el 15 de febrero, anuncia dirigente estatal 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/09/pri-lanzara-convocatoria-para-candidatos-el-15-
de-febrero-anuncia-dirigente-estatal/ 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) publicará el 15 de febrero la convocatoria para 
el registro de candidatos a los ayuntamientos y diputaciones locales, así lo adelantó el 
dirigente estatal, Guillermo Valencia Reyes. Pese a que los partidos de Acción Nacional 
(PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) están por concluir los procesos internos de 
publicación de sus convocatorias y registros de precandidatos, el tricolor apenas iniciará la 
aprobación de los perfiles que serán los candidatos en el proceso electoral del 2 de junio.  
 
Terminan precampañas en Michoacán, ahora inician intercampañas 
https://www.quadratin.com.mx/politica/terminan-precampanas-en-michoacan-ahora-
inician-intercampanas/ 
Este sábado llega a su fin el periodo de precampañas electorales en Michoacán, que inició 
el pasado 12 de enero, y comienza la fase de intercampañas. De acuerdo con el Calendario 
del Proceso Electoral, a las 23:59 horas de este sábado se deberán de frenar todos los 
actos proselitistas dirigidos a las militancias de los distintos partidos políticos.   
 
Sin éxito, licitación; PREP Michoacán será por adjudicación directa  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-exito-licitacion-prep-michoacan-sera-por-
adjudicacion-directa/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) procederá a la adjudicación directa el contrato de 
la empresa que operará el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP). En 
entrevista con Quadratín, la consejera electoral Viridiana Villaseñor Aguirre, recordó que ya 
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se llevaron a cabo dos procesos de licitación y ninguno tuvo éxito, por lo que, de acuerdo 
con el Reglamento de Adquisiciones, deberá de adjudicarse. 
 
En Congreso michoacano no ha existido representación indígena, señalan 
comunidades 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/congreso-de-michoacan-sin-representacion-
indigena-denuncian-comunidades-11420840.html 
Las comunidades indígenas nunca han tenido una verdadera representación indígena en 
el Congreso de Michoacán, siendo afectados sus interés en temas como el extractivismo 
hecho por la agroindustria hasta temas como la seguridad, aseguró David Romero Robles, 
aspirante por Morena a la diputación local por el Distrito 05, quién además consideró que 
son lógicas externas impuestas a las comunidades. En rueda de prensa en un Café del 
Centro Histórico, el aún director de Planeación de la Universidad Intercultural Indígena de 
Michoacán (UIIM), acompañado por representantes de diversas comunidades dio a 
conocer su aspiración por el partido Morena. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Identifican a Morelia con padecimientos por cambio de uso de suelo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/denuncias-en-morelia-por-cambio-de-uso-de-
suelo-11424755.html 
A través del sistema satelital Guardián Forestal se han generado al momento un total de 
327 denuncias por afectación a 5 mil 491 hectáreas de superficie verde en territorio estatal. 
En un comunicado, el gobernador del estado, Alfredo Ramírez afirmó que en el primer mes 
de operación se identificaron más de 30 municipios con problemas de deforestación. 
Destacó que Michoacán es el único estado en el país en implementar esta plataforma para 
detectar en tiempo real el cambio de uso de suelo.  
 
Extraen agua de manera ilegal de los Lagos de Pátzcuaro y Zirahuen 
https://postdata.news/extraen-agua-de-manera-ilegal-de-los-lagos-de-patzcuaro-y-
zirahuen/ 
Hasta 100 pipas diarias de agua se extraen del Lago de Pátzcuaro y Zirahuén para el riego 
de las huertas de aguacate y berries, han identificado integrantes de los pueblos originarios, 
denuncio Pavel Ulianov Guzmán Macario, representante del Consejo Supremo Indígena. 
Indicó que en días pasado tuvieron una mesa de territorio donde estuvo el Registro Agrario 
Nacional y la Comisión Nacional de Agua (CNA) y lo que se le señalaban es que 
efectivamente se ha detectado que hay muchas concesiones ilegales o lugares donde están 
abasteciéndose de pipas para la siembra de aguacate y berries.  
 
Disminuye 59% presencia de la mariposa Monarca en santuarios: Conanp  
https://www.quadratin.com.mx/principal/disminuye-59-presencia-de-la-mariposa-monarca-
en-santuarios-conanp/ 
Luego de que la Comisión Nacional de Áreas Protegidas (Conanp) anticipara que durante 
la presente temporada hubo una disminución del 59 por ciento de mariposa Monarca en los 
santuarios, en relación con el año anterior, Roberto Molina urgió a que el tema de la 
protección del lepidóptero y su proceso migratorio sea tratado a nivel internacional, con 
foros y especialistas en la materia. En un mensaje difundido en sus redes, el expresidente 
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de la Cámara Nacional de la Industria de la Madera reconoció que hoy, más que nunca, 
hay un peligro real para la mariposa Monarca.  
 
Para el 8M Seimujer insistirá en garantizar manifestaciones sin vallas ni represiones 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/para-el-8m-seimujer-insistir%C3%A1-en-
garantizar-manifestaciones-sin-vallas-ni-represiones 
Para las protestas del 08 de marzo (8M), la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo 
de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), insistirá en llamar a las autoridades de los de 
gobiernos estatal y municipales, a garantizar el derecho a la libre manifestación sin 
represiones, lo que implica la no colocación de vallas ni intimidación o agresiones en contra 
de las manifestantes. Lo anterior lo informó a MIMORELIA.COM la titular de 
secretaría, Carolina Rangel Gracida, quien recordó al movimiento feminista como base de 
la cuarta transformación, de ahí el llamamiento a respetar las luchas de las mujeres. 
 
Recibe gobierno de Michoacán buques para formación de arrecifes 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/recibe-gobierno-de-michoacan-buques-para-
formacion-de-arrecifes-11420749.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/llegan-buques-para-ser-hundido-en-
playa-azul-y-crear-arrecifes-artificiales/ 
https://metapolitica.news/2024/02/10/gobierno-de-michoacan-recibe-buques-para-crear-
arrecifes-artificiales-en-lazaro-cardenas/ 
Autoridades en Michoacán recibieron este sábado dos buques donados por la Secretaría 
de la Marina e iniciarán trámites para hundirlos en Playa Azul a fin de convertirlas en 
arrecifes artificiales e impulsar el turismo local e internacional de la región. Estas ex fragatas 
fueron dadas de baja por la Armada de México en enero del 2019 y cuentan con una 
dimensión de 113.1 metros de longitud y 12.3 metros de ancho, cada una.  
 
Morelia Fabulosos Cadillacs Prenden En  El Morelos  En Jalo X La Lectura 
https://www.changoonga.com/2024/02/11/morelia-fabulosos-cadillacs-prenden-en-el-
morelos-en-jalo-x-la-lectura/ 
Los Fabulosos Cadillacs prendieron esta noche el Estadio Morelos durante su concierto en 
el festival Jalo por la Lectura, organizado por Gobierno del Estado, donde cada boleto se 
otorgó a cambio de un libro. Fue desde las 5 de la tarde que miles de personas se 
encontraban listas para acceder al Coloso del Quinceo a disfrutar de las rolas más 
emblemáticas de este grupo argentino. 
 
Positiva afluencia y ocupación de visitantes con motivo del ¡Jalo por la lectura! 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/positiva-afluencia-y-ocupaci%C3%B3n-de-
visitantes-con-motivo-del-jalo-por-la-lectura 
Representantes del sector turístico de Michoacán calificaron como positiva la afluencia de 
visitantes que se registró este fin de semana en la capital del estado, ello, en el marco del 
concierto de los Fabulosos Cadillacs, que se presentaron el pasado sábado en el Estadio 
Morelos como parte del Festival ¡Jalo por la Lectura! que organizó el gobierno del estado. 
Aunque señaló que aún se encuentran recabando las cifras en torno al número de 
visitantes, la presidenta de la Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Michoacán 
(AHMEMAC), Beatriz Pérez Torres, resaltó que el número de visitantes depende mucho 
también del tipo de artistas o género musical que se presenta en los espectáculos. 
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Incluyen en mapa digital de Michoacán puntos con más percances viales  
https://www.quadratin.com.mx/principal/incluyen-en-mapa-digital-de-michoacan-puntos-
con-mas-percances-viales/ 
El anillo periférico de Morelia, los municipios con más motocicletas en circulación y las 
ciudades con más población son los focos rojos en el estado para la incidencia de 
percances viales que derivan en morbomortalidad de las personas involucradas, 
señaló Gladyz Butanda Macías, secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad. Explicó que 
la creación del mapa digital de Michoacán contó con la adición de una capa de 
siniestralidad, que permite la identificación de los sitios que concentran los accidentes viales 
con resultado de personas lesionadas o fallecidas.   
 
SCOP reabre túneles de distribuidor vial Paso Morelos 
https://metapolitica.news/2024/02/10/scop-reabre-tuneles-de-distribuidor-vial-paso-
morelos/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/reabren-tuneles-del-
distribuidor-de-salida-a-salamanca-umsnh-confirma-que-no-hay-riesgo-estructural/ 
La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas informa a la ciudadanía que derivado 
del desprendimiento de material ocurrido en el distribuidor vial Paso Morelos, la 
dependencia llevó a cabo la limpieza y remoción de la plantilla adherida en la parte inferior 
de la losa de los túneles de las ramas 50 y 12 con destino a Estadio Morelos y mercado de 
abastos respectivamente, actividad que se encuentra concluida en su totalidad, por lo que 
abrieron a la circulación dichas ramas. En compañía de representantes de la Facultad de 
Ingeniería Civil de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, a través del 
departamento de estructuras, se verificó que la losa de los túneles sobre la cual circulan los 
vehículos se encuentra sin ninguna afectación y además, se corroboró que la plantilla de 
concreto que sufrió desprendimiento no tenía ninguna función estructural.  
 
En Michoacán, hay alrededor de 20 mil ollas de agua: ProAm 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-hay-alrededor-de-20-mil-
ollas-de-agua-proam 
En Michoacán se estima que hay alrededor de 20 mil ollas de agua, las cuales son 
irregulares, indicó el titular de la Procuraduría de Protección al Ambiente (ProAm) del 
estado, Manuel Arturo Chávez Carmona. En entrevista con medios de comunicación, el 
procurador ambiental mencionó que tan solo en el Cerro del Águila, en Morelia, se han 
detectado aproximadamente 35 ollas de agua, con el sistema de vigilancia satelital y 
recorridos, de las cuales ya se han clausurado ocho. 
 
Será 2024 temporada complicada en altas temperaturas e incendios: Cofom  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sera-2024-temporada-complicada-en-altas-
temperaturas-e-incendios-cofom/ 
Luego de un 2023 complejo en materia climática y de incendios forestales, este 2024 el 
panorama no se prevé diferente, y por el contrario, se advierte como otro año severo y 
negativo en cuanto a las temperaturas registradas.  El director de la Comisión Forestal de 
Michoacán (Cofom), Rosendo Caro, mencionó que ante el adelanto del equipamiento de 
brigadas de atención a incendios se prevé un panorama muy difícil y pidió a los 
combatientes mucha precaución. 
 
Maíz y sorgo, los cultivos más afectados por sequía en 2023 

https://www.quadratin.com.mx/principal/incluyen-en-mapa-digital-de-michoacan-puntos-con-mas-percances-viales/
https://www.quadratin.com.mx/principal/incluyen-en-mapa-digital-de-michoacan-puntos-con-mas-percances-viales/
https://metapolitica.news/2024/02/10/scop-reabre-tuneles-de-distribuidor-vial-paso-morelos/
https://metapolitica.news/2024/02/10/scop-reabre-tuneles-de-distribuidor-vial-paso-morelos/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/reabren-tuneles-del-distribuidor-de-salida-a-salamanca-umsnh-confirma-que-no-hay-riesgo-estructural/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/reabren-tuneles-del-distribuidor-de-salida-a-salamanca-umsnh-confirma-que-no-hay-riesgo-estructural/
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-hay-alrededor-de-20-mil-ollas-de-agua-proam
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-hay-alrededor-de-20-mil-ollas-de-agua-proam
https://proam.michoacan.gob.mx/
https://www.quadratin.com.mx/principal/sera-2024-temporada-complicada-en-altas-temperaturas-e-incendios-cofom/
https://www.quadratin.com.mx/principal/sera-2024-temporada-complicada-en-altas-temperaturas-e-incendios-cofom/


 
 
 
 

                                                12 de febrero de 2024 

https://www.quadratin.com.mx/principal/maiz-y-sorgo-los-cultivos-mas-afectados-por-
sequia-en-2023/ 
El Secretario de Desarrollo Alimentario en Michoacán, Cuauhtémoc Ramírez informó que 
el Estado entró en apoyo de los productores que resultaron afectados por la sequía, que 
dejó daños en cerca de 60 mil hectáreas del agro michoacano durante el 2023. El 
funcionario estatal declaró que  las principales afectaciones fueron en cultivos de temporal 
de maíz y sorgo.  
 
Estamos preparados para enfrentar temporada de estiaje: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/principal/estamos-preparados-para-enfrentar-temporada-
de-estiaje-ramirez-bedolla/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-adelantan-equipo-a-brigadas-de-
combate-a-incendios-por-sequia/ 
Estamos listos, estamos preparados para enfrentar esta época de estiaje”, aseveró el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, ante el inicio de la entrega de 
equipamiento para brigadistas contra incendios forestales en municipios de la entidad. Ello, 
debido a la temporada de sequía que se prevé sea más severa este 2024 y que amerita 
una pronta atención de los siniestros, pero preferentemente, de prevenir que ocurran y 
dañen la zona boscosa del estado como ocurre en esta temporada.  
 
Prevalecen violencias y desigualdad contra mujeres en Michoacán: Seimujer  
https://www.quadratin.com.mx/principal/prevalecen-violencias-y-desigualdad-contra-
mujeres-en-michoacan-seimujer/ 
Aunque se ha reducido el número de feminicidios en casi 63 por ciento en Michoacán, la 
titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres (Seimujer), 
Carolina Rangel Gracida mencionó que prevalecen violencias, desigualdad y rezago 
legislativo. “Si bien ha habido un avance importante y hemos logrado políticas públicas, 
participación en los espacios públicos y en los espacios de elección popular, todavía hay 
mucho qué hacer: las mujeres siguen siendo asesinadas por el simple hecho de ser 
mujeres”, comentó. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Reducción de jornada laboral e incremento a los salarios afecta a empresas: 
Canacintra 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/reducci%C3%B3n-de-jornada-laboral-e-
incremento-a-los-salarios-afecta-a-empresas-canacintra 
El presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), 
delegación Morelia, Ulises Islas Partida, señaló que las reformas que se buscan el ámbito 
laboral como la reducción de la jornada laboral de 40 a 48 horas semanales, afectarían a 
las empresas. En ese sentido, explicó que incluso el aumento a los salarios ha impactado 
negativamente a las empresas y generado inflación. Indudablemente que a todas las 
empresas nos afecta. 
 
La estrategia federal de seguridad ha fallado, es claro: Yankel Benítez 
https://moreliactiva.com/la-estrategia-federal-de-seguridad-ha-fallado-es-claro-yankel-
benitez/ 

https://www.quadratin.com.mx/principal/maiz-y-sorgo-los-cultivos-mas-afectados-por-sequia-en-2023/
https://www.quadratin.com.mx/principal/maiz-y-sorgo-los-cultivos-mas-afectados-por-sequia-en-2023/
https://www.quadratin.com.mx/principal/estamos-preparados-para-enfrentar-temporada-de-estiaje-ramirez-bedolla/
https://www.quadratin.com.mx/principal/estamos-preparados-para-enfrentar-temporada-de-estiaje-ramirez-bedolla/
https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-adelantan-equipo-a-brigadas-de-combate-a-incendios-por-sequia/
https://www.quadratin.com.mx/principal/michoacan-adelantan-equipo-a-brigadas-de-combate-a-incendios-por-sequia/
https://www.quadratin.com.mx/principal/prevalecen-violencias-y-desigualdad-contra-mujeres-en-michoacan-seimujer/
https://www.quadratin.com.mx/principal/prevalecen-violencias-y-desigualdad-contra-mujeres-en-michoacan-seimujer/
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/reducci%C3%B3n-de-jornada-laboral-e-incremento-a-los-salarios-afecta-a-empresas-canacintra
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/reducci%C3%B3n-de-jornada-laboral-e-incremento-a-los-salarios-afecta-a-empresas-canacintra
https://mimorelia.com/noticias/mexico/una-vez-m%C3%A1s-frenan-jornada-laboral-de-40-horas-semanales-en-m%C3%A9xico
https://moreliactiva.com/la-estrategia-federal-de-seguridad-ha-fallado-es-claro-yankel-benitez/
https://moreliactiva.com/la-estrategia-federal-de-seguridad-ha-fallado-es-claro-yankel-benitez/


 
 
 
 

                                                12 de febrero de 2024 

Es claro que la estrategia federal de seguridad ha fallado en México y en Michoacán, y la 
evidencia es que este sexenio será el más violento de la historia nacional. Ello lo señaló el 
secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, quien acentuó que el 
combate a los delitos federales ha fallado en todas las ciudades de México.  
 
Extinguirán fideicomisos del Teatro Mariano Matamoros 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/extinguir%C3%A1n-fideicomisos-del-teatro-
mariano-matamoros-2 
A través del Comité del Teatro Mariano Matamoros se valora la posibilidad de extinguir los 
fideicomisos existentes, comentó el gerente del Centro Histórico de Morelia, Gaspar 
Hernández Razo. La presidencia, de acuerdo con el funcionario, la tiene la Secretaría de 
Finanzas y Administración (SFA) estatal; la vicepresidencia, la Secretaría de Turismo 
(Sectur) municipal y, como vocales, están el gerente del Centro Histórico y la secretaria de 
Cultura de Morelia, Fátima Chávez Alcaraz, cuya tarea es vigilar el procedimiento de los 
dos fideicomisos que se crearon para llevar a cabo la operatividad del inmueble.  
 
Intervinieron 98 inmuebles en el centro de Morelia para restaurarlos  
https://www.quadratin.com.mx/principal/intervinieron-98-inmuebles-en-el-centro-de-
morelia-para-restaurarlos/ 
Un total de 98 inmuebles y monumentos históricos en la zona centro de Morelia fueron 
intervenidos, para buscar reducir el impacto adverso de manifestaciones y movilizaciones 
sociales y gremiales sobre el patrimonio edificado, señaló Gaspar Hernández Razo, gerente 
del Centro Histórico. De cara a la realización de marchas de colectivas feministas este 8 de 
marzo, en conmemoración del Día Internacional de la Mujer, Hernández Razo indicó que 
se ha colocado una capa de sacrificio, recubrimiento sobre la cantería que recibirá tintes, 
pinturas, pegamentos y otros derivados de la instalación de pintas, grafitis y pegatinas.  
 
Adultos de 40 años o personas con padecimientos pueden tramitar Cartilla  
https://www.quadratin.com.mx/principal/adultos-de-40-anos-o-personas-con-
padecimientos-pueden-tramitar-cartilla/ 
Adultos de 40 años cumplidos o personas con algún padecimiento físico, si pueden tramitar 
y acceder la Cartilla Militar, en cualquier época del año, basta con que presenten la solicitud 
a la zona militar que les corresponde. Elbin Rolando Ramos Santos, comandante del 12 
Batallón de Infantería, explicó en encuentro con medios de comunicación que entre las 
excepciones para hacer el Servicio Militar Nacional está la edad, dado que este aplica sólo 
entre adultos sanos y de entre 18 a 39 años.  
 
Entrega edil de Morelia denuncias contra la GC al secretario de Gobierno 
https://postdata.news/entrega-edil-de-morelia-denuncias-contra-la-gc-al-secretario-de-
gobierno/ 
Finalmente, el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar logró entregar al 
secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres las más de 113 denuncias que ciudadanos han 
remitido a la Policía de la capital michoacana, luego de haber sido víctimas de abuso o 
maltrato por parte de elementos de la Guardia Civil del estado. Señaló que la circunstancia 
se generó durante la Mesa de Seguridad de la Región, pero rechazó abundar en el tema 
para no “contaminar” el trabajo conjunto de combate a la delincuencia. 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Creación del Iemsysem, un gran paso para la renovación de Michoacán: SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/creacion-del-iemsysem-un-gran-paso-para-la-
renovacion-de-michoacan-see/ 
Sin educación no hay transformación; la creación del Instituto de Educación Media Superior 
y Superior hace dos años, con Mariana Sosa al frente, ha sido un gran paso a la renovación, 
de trabajo incansable, de avances; y aunque aún nos falta, sumamos esfuerzos para sentar 
las bases de un mejor sistema educativo en Michoacán”, afirmó la secretaria de Educación, 
Gabriela Molina Aguilar, en el marco del segundo informe de labores de la directora del 
Iemsysem. En comunicado de prensa, la titular de la Secretaría de Educación detalló que 
se trabaja principalmente en tres ejes: rectoría de la educación, fortalecimiento institucional 
y actos pedagógicos a través de la implementación de la Nueva Escuela Mexicana (NEM). 
 
Cara a Cara | “Se terminó la época de corrupción en educación", sentencia titular de 
la SEE 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cara-a-cara/cara-a-cara-se-termino-la-
epoca-de-corrupcion-en-educacion-sentencia-titular-de-la-see/ 
“Se terminó una época en donde hubo mucha corrupción en educación, y en donde el 
choque de fuerzas era el que establecía quién se quedaba con las plazas”, afirmó tajante 
la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, tras referir que las circunstancias 
actuales para Michoacán son otras, pues se cuenta con un gobernador -Alfredo Ramírez 
Bedolla- “que trabaja con transparencia y con claridad”. Cara a Cara para los lectores de 
La Voz de Michoacán, la secretaria de Educación habló de la rectoría del sector con tres 
objetivos muy claros, entre ellos, el fortalecimiento institucional e impulso pedagógico a fin 
de mover indicadores positivamente, partiendo de rectorar la educación, que implica que 
las fuerzas institucionales, la normatividad y la aplicación de la ley, que es una facultad sólo 
de la SEE y no de otros actores que jugaban una relación de fuerzas.  
 
Ante más de 40 equipos, alumnas del Cecytem ganan campeonato de robótica  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/ante-mas-de-40-equipos-alumnas-del-cecytem-
ganan-campeonato-de-robotica/ 
El equipo femenil del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de 
Michoacán (Cecytem) ganaron los títulos de Campeonas de Construcción y subcampeonas 
del Campeonato de Robótica y Habilidades STEM – Girl Powered 2024, celebrado en esta 
ciudad. En comunicado de prensa, las alumnas del plantel Epitacio Huerta, Angélica Mora 
Ceciliano y Yuridia Morales Chein, lograron ambos títulos ante más de mil 300 competidoras 
de 40 equipos de distintas instituciones del país.    
 
Se fortalece educación en Uruapan con 50 mdp de La escuela es nuestra  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-fortalece-educacion-en-uruapan-con-50-
mdp-de-la-escuela-es-nuestra/ 
Para que las escuelas del municipio de Uruapan puedan realizar acciones de remodelación 
y mantenimiento de su infraestructura, la secretaria de Educación, Gabriela Molina y el 
delegado de la Secretaría de Bienestar, Roberto Pantoja, entregaron tarjetas del Programa 
“La Escuela es Nuestra”. Señala un comunicado que la secretaria Gabriela Molina precisó 
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que para Uruapan son 150 tarjetas del Banco Bienestar para igual número de escuelas 
beneficiadas, que en su totalidad suman más de 50 millones de pesos en recursos para 
infraestructura y mejoramiento de los centros educativos.  
  
Por revisar, cuántos egresados normalistas se registraron para plazas  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/por-revisar-cuantos-egresados-normalistas-se-
registraron-para-plazas/ 
Una “gran parte” de los egresados de escuelas normales públicas en Michoacán es 
susceptible de participar en la convocatoria 2024 para la asignación de plazas docentes, 
aseveró Gabriela Molina Aguilar, titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). 
Detalló que el pasado viernes 9 de febrero se determinó que “en su mayoría” los egresados 
de escuelas normales públicas en Michoacán ya se han registrado para participar en el 
proceso legal para acceder a un espacio en el sistema educativo estatal.   
 
Becas refuerzan estrategia contra abandono escolar: SEE  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/becas-refuerzan-estrategia-contra-abandono-
escolar-see/ 
Como parte de las acciones para la transformación de la educación en Michoacán y el país, 
el presidente Andrés Manuel López Obrador buscará blindar la entrega de becas a 
estudiantes de bajos recursos, al ascenderla a nivel constitucional, lo cual reforzará la 
estrategia contra la desafiliación, expuso la titular de la Secretaría de Educación del Estado 
(SEE), Gabriela Molina Aguilar. De acuerdo con un comunicado de prensa, “reconocemos 
el compromiso y trabajo de nuestro presidente a favor de la educación, garantizar apoyo a 
alumnas y alumnos que se encuentran en situación vulnerable es una parte muy importante 
de la estrategia para prevenir la desafiliación escolar”, compartió Gabriela Molina.  
 
Implementarán acciones contra dengue en escuelas de Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/acciones-contra-el-dengue-en-escuelas-de-
michoacan-11420493.ht 
Autoridades de salud en el estado implementará un programa para combatir el dengue, Zika 
y Chikungunya en escuelas del estado. El plan de trabajo que se está estructurando y que 
se presentará a la Secretaría de Educación en el Estado Michoacán (SEE) contempla 
acciones directas en los planteles educativos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Dan mantenimiento a elevadores del Hospital Infantil de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/salud/dan-mantenimiento-a-elevadores-del-hospital-infantil-
de-morelia/ 
Garantizar la salud de las niñas, niños y adolescentes es una prioridad para la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM), por lo que Belinda Iturbide Díaz, titular de la dependencia, 
instruyó a que concluya a la brevedad el mantenimiento y atención inmediata a los 
elevadores del Hospital Infantil de Morelia Eva Sámano de López Mateos, para que brinden 
servicio a los menores. Durante la supervisión que realizó Iturbide Díaz a los trabajos de 
mantenimiento de los elevadores, se constató que mensualmente son atendidos 7 mil 
infantes con consultas médicas, urgencias, estudios de laboratorio y medicinas, lo que al 
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año representa un total de 84 mil pacientes los que reciben tratamiento médico, sumado a 
9 mil egresos hospitalarios y 4 mil 500 intervenciones quirúrgicas anuales.   
 
Leucemia, el cáncer más frecuente en las infancias 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/leucemia-el-cancer-mas-frecuente-en-
las-infancias-11424133.html 
La leucemia es el tipo de cáncer que más se presenta en las infancias de Michoacán, 
informó la jefa del Servicio de Oncología del Hospital Infantil, Luz Yadira Zúñiga Quijano. 
Esta enfermedad representa el 50 por ciento de los casos en el sector infantil. El porcentaje 
restante agrupa sus otras variantes como los linfomas, tumores cerebrales y aquellas que 
atacan al sistema nervioso central, de acuerdo a la oncóloga. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Michoacán Rojo: Encuentran Hombre Asesinado A Balazos En Zamora 
https://www.changoonga.com/2024/02/11/michoacan-rojo-encuentran-hombre-asesinado-
a-balazos-en-zamora/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/hombre-es-asesinado-a-
balazos-en-el-fraccionamiento-san-vicente-de-zamora/ 
Este domingo fue localizado un hombre sin vida, el cual presentaba diversas lesiones de 
proyectil de arma de fuego en varias partes del cuerpo, la víctima está sin identificar. 
Respecto al hecho de violencia se conoció que, los operadores del C5i recibieron un reporte 
ciudadano de una persona tirada en la calle Pedro Rocha Escobar, en el Fraccionamiento 
San Vicente.   
 
Le destrozan la cabeza con una piedra en una riña entre borrachos en una colonia en 
Jacona 
https://moreliactiva.com/le-destrozan-la-cabeza-con-una-piedra-en-una-rina-entre-
borrachos-en-una-colonia-en-jacona/ 
Un hombre sin identificar, fue asesinado con una piedra de gran tamaño que le lanzaron y 
le destrozo la cabeza. Este hecho muy lamentable sucedió la noche de ayer sábado sobre 
la calle Apatzingán, entre las calles de Sahuayo y Jacona, de la colonia Los Sabinos, de la 
parte alta de Jacona. Un reporte emitido por algunos ciudadanos reveló que había una riña 
entre borrachos y que uno de ellos ya estaba tirado en la vía pública y solicitaban una 
ambulancia de Protección Civil Municipal para la atención inmediata.  
 
Refuerza Guardia Civil vigilancia en 4 municipios de la región Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/refuerza-guardia-civil-vigilancia-en-4-municipios-de-
la-region-morelia/ 
La Guardia Civil intensifica los recorridos de vigilancia y prevención del delito en las 
cabeceras municipales de Copándaro de Galeana, Cuitzeo, Huandacareo y Chucándiro, 
como parte de los trabajos para mantener la seguridad en la región. De acuerdo con un 
comunicado de prensa, durante estos operativos se llevan a cabo inspecciones a personas, 
vehículos y motocicletas, con el objetivo de detectar la posible presencia de armas o drogas, 
a fin de reducir los índices delictivos.   
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Michoacán, en lugar 10 en homicidios dolosos a nivel nacional  
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-en-lugar-10-en-homicidios-dolosos-a-
nivel-nacional/ 
En los primeros días de este mes de febrero Michoacán registra 28 homicidios dolosos, lo 
que coloca a la entidad en el lugar 10 en dicha cuestión a nivel nacional y representa una 
mejora en las estadísticas, de acuerdo con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En 
entrevista colectiva el mandatario estatal mencionó que en la lista dada a conocer por las 
autoridades con base en reportes estatales, el primer lugar lo ocupa Guanajuato, y en el 
caso de Michoacán se mantienen revisiones de estrategias implementadas para reforzarlas. 
 
Ultiman a pasajero de taxi en la colonia Monarca de Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/ultiman-a-taxista-en-la-colonia-monarca-de-
uruapan/ 
Un pasajero de un taxi de la línea Vicente Guerrero fue ultimado a balazos la tarde de este 
viernes sobre el camino a Tejerías, en inmediaciones de la colonia Monarca, al oriente de 
la ciudad. Minutos antes de las 16 horas se reportó a las autoridades sobre la agresión a 
balazos contra el conductor de la unidad número 52 de la línea Vicente Guerrero 
Uniformados de la Policía Municipal y Guardia Civil acudieron al sitio y confirmaron la 
muerte del trabajador del volante.  
 
De 104 egresados de Seguridad Pública y Ciencias Forenses FGE contrató 60  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/de-104-egresados-de-seguridad-publica-y-
ciencias-forenses-fge-contrato-60/ 
Frente a los problemas que enfrenta México así como el estado de Michoacán, se requiere 
de la entrega de mujeres y hombres profesionistas así como especializados en las 
instituciones de seguridad y procuración de justicia, manifestó el Fiscal General, Adrián 
López Solís, al resaltar la trascendencia del surgimiento de la licenciatura de Seguridad 
Pública y Ciencias Forenses en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Por 
medio de un comunicado de prensa, en dicha ceremonia, también presidida por la rectora 
Yarabí Ávila González, López Solís resaltó que, es un motivo de gran orgullo así como de 
satisfacción de que parte de la plantilla de docentes que ha estado al frente de las cinco 
generaciones de egresados de esta licenciatura sean colaboradoras y colaboradores de la 
Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), porque el propósito principal es que 
compartan su experiencia, así como sus conocimientos para que sea una puerta de entrada 
de los hoy graduados de incorporarse a las tareas de esta institución. 
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